

مجالات تركيز منتدى حوكمة الانترنت 2021

نهج تحركها قضية

استجابةً لمساهمات من مجتمع منتدى حوكمة الانترنت، تم إطلاق دعوة لقضايا في كانون الأول/ ديسمبر 2020 مع موعد نهائي في 31 كانون الثاني/ يناير 2021. وأنتج أكثر من 230 رداً مجموعة من القضايا. بعضها كان محددًا بالفعل وهو ما كان مؤملاً. تم تجميع هذه القضايا في سبعة مجالات ومن ثم ترتيبها حسب الأولوية من قبل المجموعة الاستشارية لأصحاب المصلحة المتعددين. بعد مراجعة القضايا ومتابعة الأهداف الخاصة بمنتدى حوكمة الإنترنت بتركيز أكثر، تم اتخاذ قرار بشأن مجالين رئيسيين للتركيز وأربعة مجالات شاملة وقضايا ناشئة. سمح هذا النهج "المستند إلى القضايا" بالعمل مع عدد أقل من القضايا التي تم التعامل معها بعمق أكبر.

بناءً على نصيحة المجموعة العاملة للمجموعة الاستشارية لأصحاب المصلحة المتعددين بشأن تعزيز منتدى حوكمة الإنترنت واستراتيجيته، "يمكن تحقيق تأثير أكبر من خلال التعامل مع عدد أقل من قضايا السياسة بتعمق أكبر، والتأكد من مشاركة أصحاب المصلحة المعنيين في مناقشة هذه القضايا، وأن يتم توصيل نتائج المناقشات بشكل فعال واستراتيجي"، من المتوقع أن يسهل النهج القائم على القضايا إنشاء نواتج منتدى حوكمة الإنترنت بشكل أكثر تركيزاً وتنظيماً، بما في ذلك "الرسائل الرئيسية."

حددت المجموعة الاستشارية لأصحاب المصلحة المتعددين سلتين من القضايا: "مجال التركيز الرئيس" مع مجالين فقط من مجالات القضايا، وسلّة "القضايا الناشئة والشاملة" مع أربعة مجالات للقضايا. ويهدف ذلك إلى تمكين منتدى حوكمة الانترنت بشكل أكثر تركيزاً، مع الحفاظ في نفس الوقت على منتدى حوكمة الانترنت مفتوحاً للقضايا الجديدة والناشئة وإعطاء حرية الخيار للمشاركين. تم اقتراح تخصيص تقريبي للوقت/ النسبة المئوية لجلسات كل سلّة ولكن المجموعة الاستشارية لأصحاب المصلحة المتعددين شعروا أن التخصيص داخل كل سلّة يجب أن يكون مرناً. يمكن اتخاذ قرار نهائي بشأن تخصيص الوقت/ الجلسات في مرحلة لاحقة، مع مراعاة جودة وطبيعة المقترحات.

سيتم دعوة المنظمين من القادة رفيعي المستوى والمسارات البرلمانية للتركيز أيضاً على مجالات القضايا هذه. كما سيتم دعوة المبادرات الوطنية والإقليمية منتديات أفضل الممارسات التحالف الديناميكي و شبكات السياسات للنظر في معالجة هذه القضايا.

مجالات التركيز الرئيسية لمنتدى حوكمة الإنترنت 2021 (التركيز على النتائج) مع تخصيص وقت تقديري بنسبة 60%.

- الإدماج الاقتصادي والاجتماعي وحقوق الإنسان
- الوصول الشامل والاتصال الهادف

القضايا الناشئة والشاملة لمنتدى حوكمة الإنترنت 2021 (مدفوعة بالمناقشة) مع تخصيص وقت تقديري بنسبة 40%.

- التنظيم الناشئ: هيكل السوق والمحتوى والبيانات وتنظيم حقوق المستهلك/ المستخدمين
- الاستدامة البيئية وتغير المناخ
- نظم حوكمة الانترنت الشاملة والتعاون الرقمي
- الثقة والأمن والاستقرار

الخطوات التالية

في اجتماع المجموعة الاستشارية لأصحاب المصلحة المتعددين الذي انعقد في 23 آذار/ مارس، تقرر إنشاء مجموعات عاملة لتحديد الموضوعات الفرعية والقضايا وأسئلة السياسة التي سيتم إبرازها في كل مجال، والمساعدة في تشكيل الدعوة لتقديم مقترحات الجلسة. تصف الخطوات أدناه العمل المتوقع من هذه المجموعات.

من المتوقع إطلاق الدعوات لتقديم مقترحات للجلسات في أواخر نيسان/ أبريل، وفقاً للجدول الزمني الحالي لمنتدى حوكمة الإنترنت 2021.



IGF 2021 focus areas

Issue-driven approach

In response to input from the IGF community a call for issues was launched in December 2020 with a deadline of 31 January 2021. Over 230 responses produced a set of issues. Some were indeed specific which is what was hoped for. These were clustered into seven areas and then prioritised by the MAG. After reviewing the issues and following the goals for a more focused IGF, it was decided on two main focus areas and four cross-cutting and emerging issue areas. This 'issue-driven' approach allowed to work with fewer issues treated in greater depth.

Following the advice of the MAG Working Group on IGF Strengthening and Strategy, that the "greater impact can be achieved by dealing with fewer policy issues in greater depth, making sure that relevant stakeholders participate in discussing these issues, and that the outcomes of the discussions are communicated effectively and strategically", the issue-driven approach is expected to facilitate the creation of more focused and structured IGF outputs, including the "key messages".

The MAG identified two 'baskets of issues': a 'main focus area' with only two issue areas, and an 'emerging and cross cutting issue' basket with four issue areas. This is intended to enable a more focused IGF, while at the same time keeping the IGF open for new and emerging issues and to give participants choice. A rough allocation of time/percentage of sessions has been proposed for each basket but MAG members felt that allocation within each basket should be flexible. A final decision on allocation of time/sessions can be made at a later stage, taking the quality and nature of proposals into account.

Organisers of the High-level Leaders and Parliamentary Tracks will be invited to also focus on these issue areas. NRIs, BPFs, DCs and PNs will also be invited to consider addressing these issues.

2021 IGF Main focus areas (outcome focused) with 60% estimated time allocation

- Economic and social inclusion and human rights
- Universal access and meaningful connectivity

2021 IGF Emerging and Cross-cutting issues (discussion driven) with 40% estimated time allocation

- Emerging regulation: market structure, content, data and consumer/users rights regulation
- Environmental sustainability and climate change
- Inclusive IG ecosystems and digital cooperation
- Trust, security, stability

Next steps

At the 23 March MAG meeting, it was decided that working groups are created to define the sub-themes, issues and policy questions to be featured within each area, and help shape the call for session proposals. The steps below describe the work expected from

these groups.

It is expected that the calls for session proposals are launched in late April, as per the [IGF 2021 current timeline](#).